

ATELIER SANTÉ ET SANTÉ MENTALE

Fiche – Atelier de réflexion

La démarche de l'Analyse des Besoins Sociaux :

L'analyse des besoins sociaux lancée par le Centre Intercommunal d'Action Sociale du Pays voironnais a pour objectif de comprendre les problématiques des habitants afin de répondre au mieux à leurs besoins.

Le CIAS souhaite ainsi croiser les regards des différents acteurs et associer les habitants à sa démarche de concertation. Des ateliers thématiques avec différents acteurs ont lieu entre mai et juin. **Il vous est proposé de participer à cette démarche en recueillant les témoignages d'habitants**, qui sont essentiels pour aboutir à une analyse pertinente.

La méthode des ateliers de réflexion

Les lignes directrices de ces recueils de témoignages sont :

- libérer la parole des habitants sur les situations qui les concernent et leur vécu, permettre la parole de tous les participants
- privilégier le qualitatif au quantitatif (ce n'est pas le nombre de temps d'échanges qui est à rechercher, mais la qualité des contenus produits)

Le travail en petit groupe permet des échanges entre les participants qui amènent souvent à de nouvelles idées, cependant des entretiens individuels sont aussi envisageables en fonction de vos possibilités.

3 thématiques phares concernant la santé et la santé mentale ont été identifiées :

- **Accès à l'offre pour tous**
- **Connaissance et lisibilité de l'offre**
- **Santé mentale**

Il vous est proposé de contribuer à une ou plusieurs de ces thématiques, à partir du guide de questions ci-joint.

Le déroulé de l'atelier de réflexion peut être celui d'un temps de réflexion individuel puis un partage entre les participants, cependant, le support et le déroulé peuvent être adaptés aux participants.

La synthèse des ateliers de réflexion

L'objectif est de présenter ces témoignages de manière harmonisée grâce à la fiche support, afin de permettre leur synthèse. Le recueil de la parole directe par des citations anonymes des participants est recherché par le CIAS.

La ou les fiches supports de l'atelier sont à **retourner d'ici le 17 septembre** à l'adresse mail m.rossignol@trajectoires-reflex.org.

Si vous avez des questions, n'hésitez pas également à nous joindre par téléphone : Mathilde Rossignol Trajectoires Reflex, au 04 78 69 02 88 (d'ici fin juillet).

Atelier Santé et Santé mentale

Accès à l'offre pour tous

Accès à l'offre pour les personnes les plus fragiles, répartition des soignants sur le territoire

Quels sont les points positifs sur cette thématique ? Qu'est ce qui fonctionne ?

Paroles d'habitants et d'habitantes

«

»

Quelles sont les principales difficultés ? Les points à améliorer ?

Paroles d'habitants et d'habitantes

«

»

Quels besoins ont émergé plus fortement du fait du contexte sanitaire ?

Paroles d'habitants et d'habitantes

«

»

Auriez-vous des idées pour améliorer la situation ?

Paroles d'habitants et d'habitantes

«

»

Atelier Santé et Santé mentale

Connaissance et lisibilité de l'offre

Savoir ce qui existe, quel acteur est chargé de
quelle mission, qui fait quoi, à qui s'adresser

Quels sont les points positifs sur cette thématique ? Qu'est ce qui fonctionne ?

Paroles d'habitants et d'habitantes

«

»

Quelles sont les principales difficultés ? Les points à améliorer ?

Paroles d'habitants et d'habitantes
«

»

Quels besoins ont émergé plus fortement du fait du contexte sanitaire ?

Paroles d'habitants et d'habitantes

«

»

Auriez-vous des idées pour améliorer la situation ?

Paroles d'habitants et d'habitantes

«

»

Atelier Santé et Santé mentale

Santé mentale

**Accès à la santé mentale pour tous les publics :
personnes les plus fragiles, précaires, âgées,
jeunes...**

Quels sont les points positifs sur cette thématique ? Qu'est ce qui fonctionne ?

Paroles d'habitants et d'habitantes

«

»

Quelles sont les principales difficultés ? Les points à améliorer ?

Paroles d'habitants et d'habitantes

«

»

Quels besoins ont émergé plus fortement du fait du contexte sanitaire ?

Paroles d'habitants et d'habitantes

«

»

Auriez-vous des idées pour améliorer la situation ?

Paroles d'habitants et d'habitantes

«

»